

### LES AMIS DE LA RUE : UN NOUVEL ESPACE DÉDIÉ AUX FEMMES

**Notre accueil de jour situé à Villeurbanne a inauguré mardi 28 mars ses nouveaux locaux, entièrement rénovés. Ils faciliteront l'accès à la santé, l'hygiène, la création de liens et la domiciliation postale à davantage de personnes sans domicile ou en situation de grande précarité. Un espace hygiène est désormais entièrement dédié aux femmes.**

#### ACCOMPAGNER LES FEMMES EN GRANDE DIFFICULTÉ

Devant la hausse de la fréquentation des Amis de la Rue ces cinq dernières années, la rénovation et l'agrandissement des locaux situés 28 rue d'Alsace à Villeurbanne se sont avérés indispensables pour continuer à répondre aux besoins des personnes accueillies.

Le public accompagné est majoritairement masculin, cependant **20% des passagers sont des femmes en grande difficulté**. Afin de garantir leur sécurité et de respecter leur intimité, un espace de 20 m<sup>2</sup> leur est désormais réservé. Il est composé d'une douche et de deux WC. L'objectif est de pouvoir **accueillir 25 à 30 femmes par jour**.

#### HYGIÈNE, CONVIVIALITÉ ET BIEN-ETRE

**Depuis 40 ans, les Amis de La Rue accueillent et favorisent l'insertion sociale des personnes en situation de grande précarité.** Ce lieu d'accueil de jour encourage les rencontres et la convivialité, du lundi au samedi. La modernisation des locaux améliore la qualité des dispositifs d'accès aux soins essentiels. Les passagers sont accompagnés du lundi au vendredi ainsi que les samedis matins en période hivernale. Les permanences s'articulent autour de plusieurs temps :

- Les **démarches administratives** : Les passagers bénéficient d'une domiciliation administrative et numérique qui constitue la première étape de leur parcours d'insertion.
- Les **démarches d'insertion socio-professionnelles** : une chargée de mission sociale met en œuvre l'ouverture des droits sociaux et aide les personnes accueillies dans leurs demandes d'accès à l'emploi.
- Le « **prendre soin** » : les femmes et les hommes accueillis peuvent prendre une douche et récupérer des sous-vêtements et tee-shirts.
- L'**accès à la santé** : des permanences santé sont assurées le lundi après-midi par un médecin bénévole.
- Un **lieu de liens et de partage** : une collation est proposée les lundis, mercredis et vendredis après-midi.

La rénovation de notre accueil de jour a été rendue possible grâce à la combinaison des forces d'un partenariat public/privé au service des plus fragiles. **Merci à nos partenaires publics** : l'État, la Métropole de Lyon et la Ville de Villeurbanne ; et à nos **partenaires privés** : la Fondation OL et la fondation APRIL via L'Entreprise des possibles, le Fonds SEB, la Fondation solidarités by Crédit Agricole Centre-Est, la Fondation Nexity, la Fondation du groupe EDF, Monego, Remober, France Air, La Poste.

Grâce à nos cinq salariés et notre équipe de bénévoles engagés, **plus de 1050 personnes** ont été accueillies aux Amis de la Rue en 2022.

#### BUDGET

280 000 € ont été consacrés à la rénovation des Amis de la Rue.

#### A PROPOS D'HABITAT ET HUMANISME

L'association Habitat et Humanisme, présente dans 80 départements, œuvre depuis près de 40 ans en faveur du logement et de l'insertion des personnes en difficulté tout en favorisant la mixité sociale. Dans le Rhône, l'association est animée par 190 salariés et 750 bénévoles. Cette équipe met en œuvre au quotidien le projet et les valeurs de solidarité de l'association. Aujourd'hui, ce sont plus de 9 500 personnes qui chaque année sont logées et accompagnées par Habitat et Humanisme dans le Rhône.

#### CONTACTS PRESSE :

Isabelle SALOMON ([i.salomon@habitat-humanisme.org](mailto:i.salomon@habitat-humanisme.org) | 06 07 59 45 88

Élise MOREAU ([el.moreau@habitat-humanisme.org](mailto:el.moreau@habitat-humanisme.org) | 06 01 02 27 95